

Contexte général et objectifs canadiens

Le Sommet du millénaire de l'Organisation des Nations unies (ONU), qu'a proposé le secrétaire général Kofi Annan en vue d'élaborer une vision des Nations unies pour le XXI^e siècle, se tiendra à New York du 6 au 8 septembre 2000. Le premier ministre Jean Chrétien y participera aux côtés de quelque 170 chefs d'État et de gouvernement.

Le Sommet comportera deux séances plénières quotidiennes qui accueilleront chacune une trentaine de conférenciers. De plus, quatre tables rondes s'y tiendront sous la présidence d'autant de chefs de nations. Ces assemblées seront toutes fermées à la fois aux médias et au public.

Le premier ministre du Canada prononcera une allocution le 7 septembre, au cours d'une séance plénière, et prendra part à une table ronde et à un sommet du Conseil de sécurité.

Voici les objectifs que s'est fixés le Canada :

- demander avec insistance la réaffirmation ferme des objectifs globaux de l'ONU et assurer son rôle de chef de file mondial en ce qui concerne la promotion de la paix et de la sécurité internationales;
- réitérer l'appui du Canada aux approches multilatérales adoptées pour s'attaquer aux problèmes mondiaux, et faire en sorte que l'ONU réponde mieux aux besoins du XXI^e siècle grâce à une réforme et à une revitalisation de ses activités;
- continuer à s'inspirer du rapport du secrétaire général (*Nous, les peuples : le rôle des Nations unies au XXI^e siècle*) pour relever les défis de la mondialisation et promouvoir la sécurité humaine et le développement durable;
- réaffirmer le rôle de chef de file du Conseil de sécurité et chercher à améliorer son efficacité en ce qui a trait au règlement des conflits et aux opérations de maintien de la paix, en particulier en Afrique.